

6 Société et Culture

Front social/ Transports
Le mouvement de grève suspendu

F.A.
Libreville/Gabon

Deux syndicats, sur les trois en grève, ont signé, jeudi dernier, un protocole d'accord de suspension du mouvement observé depuis un mois. Il s'agit du Syndicat des agents du ministère des transports et de l'aviation (SAMTAC) et du Syndicat national des agents de la direction générale des transports terrestres (SYNADGTT).



Photo : F.A.

Après avoir rouvert toutes les directions cadenas-sées un mois durant...

APRÈS un mois de grève, deux syndicats, sur les trois que compte le ministère des Transports, ont décidé de lever le mouvement d'humeur qu'ils observent depuis un mois. Il s'agit du Syndicat des agents du ministère des transports et de l'aviation (SAMTAC) et du Syndicat national des agents de la direction générale des transports terrestres (SYNADGTT). Cette décision intervient après l'Assemblée générale

des agents grévistes, tenue le 22 février dernier. Au sortir de cette AG, joignant l'acte à la parole, les leaders syndicaux se sont rendus tour à tour au Centre national d'édition et de délivrance des documents de transport, à la Direction générale des transports terrestres, à la Direction générale de météorologie nationale, au Centre de l'examen du permis de conduire et à la Direction générale de la sécurité routière, pour décajeter les portes barricadées

dans le cadre de ce mouvement d'humeur. Après la réouverture de tous ces services, le ministre des Transports, Ernest Mpouho et les deux syndicats ont signé un protocole d'accord. Ainsi, il a été décidé, d'un commun accord, que chaque fin du mois, chaque directeur général devrait reprendre des discussions internes avec son personnel. En cas de non-respect du présent protocole d'accord, les syndicats disent se réserver le droit de reconduire le mouve-



Photo : F.A.

...les responsables des deux syndicats ont signé le protocole d'accord avec le ministre Ernest Mpouho.

ment de grève sans préavis. Les deux parties ayant pris acte des points d'accord, conviennent de poursuivre le dialogue en vue d'améliorer le climat social au sein du département des Transports. En effet, les agents de ce ministère réclament, depuis près d'un mois, le paiement de la Prime d'incitation à la performance (PIP), le retour des bus de transport, la restitution du serveur du permis de

conduire au Centre national d'édition et de la délivrance des documents de transport, conformément au décret 1113 en son article 18, et le retour des activités du service routier. Après la signature du protocole d'accord, les anciens grévistes se sont engagés à reprendre progressivement leurs occupations quotidiennes. Le troisième syndicat qui n'a pas encore levé le mouvement de grève est toujours en pleine négociation avec la tutelle.

Education/Conseil exécutif de la Commission nationale pour l'Unesco
Florentin Moussavou pour une Commission nationale rayonnante

J.N.A.
Libreville/Gabon

Sur convocation de son président Florentin Moussavou, ministre de l'Éducation nationale et de l'Enseignement technique, la Commission nationale pour l'Unesco a tenu son tout premier Conseil exécutif le 17 février dernier à Libreville.

CETTE réunion statutaire interministérielle a regroupé autour du ministre

Florentin Moussavou, l'ensemble des représentants des ministères, membres de droit de la Commission nationale pour l'Unesco (Organisation des Nations unies pour l'éducation, la science et la culture), le représentant du Bureau national de l'Unesco de Libreville, Vincenzo Fazzino, et les experts des ministères de l'Éducation nationale, des Affaires étrangères, des Affaires sociales, de la Culture et des Arts, de la Prévoyance sociale, des Droits de l'Homme, de l'Enseigne-



Photo : DR

Florentin Moussavou (g), a présidé les travaux. A ses côtés, MM. Vincenzo Fazzino (c) et Jean-Claude Engo Bekui.

ment supérieur et de la Recherche scientifique, de l'Environnement, des Finances, de la Formation professionnelle, de la Communication, de la Jeunesse et des Sports, de l'Économie et de l'Économie numérique. Ceux-ci ont pris part, pendant un mois, aux réunions préparatoires organisées par la Commission nationale.

A l'ouverture des travaux, Jean-Claude Engo Bekui, secrétaire général adjoint, a vivement salué l'initiative du gouvernement gabonais qui répondait, à travers l'organisation dudit conseil exécutif, aux appels incessants du secrétariat de l'Unesco à reformer les Commissions nationales. Pour lui, le renforcement de la coopération entre le Gabon et l'Unesco passe nécessairement par la Commission nationale pour l'Unesco, qui est l'interface entre l'État membre et l'Organisation. Puis, insistant sur le statut juridique et le rôle d'une Commission nationale pour l'Unesco, le secrétaire général adjoint a précisé que celle-ci est ou-

verte à la Société civile et au secteur privé.

Pour sa part, le représentant de l'Unesco au Gabon, coordonnateur Unesco de la Biennale pour la culture de la paix en Afrique, a également salué l'initiative du gouvernement gabonais qui vise la redynamisation de cette structure, aux fins de lui donner sa vraie place dans le paysage des institutions nationales. Il a ensuite affirmé que chaque État membre définit, conformément à sa législation, les responsabilités de sa Commission nationale pour l'Unesco.

OUTIL UNIQUE. Pour M. Fazzino, la Commission nationale pour l'Unesco étant un outil unique dans le système des Nations unies, elle permet, de ce fait, de croiser les regards sur une même problématique et de développer une approche interdisciplinaire.

Abordant le dossier du programme de coopération 2016 - 2017, il a précisé que nous avons besoin d'une Commission nationale pour l'Unesco forte, dynamique et compétente, jouant son rôle et capable de mobiliser les énergies de

ce pays autour des idéaux de l'Unesco.

Quant au ministre Florentin Moussavou, il a, dans un premier temps, félicité les facilitateurs du Conseil exécutif et déclaré par la suite qu'une telle méthodologie de l'action concertée requiert notamment que tous les ministères, les institutions, les organisations et les particuliers qui travaillent à la promotion de l'éducation, de la science et de la culture, de l'information et de la communication, soient utilement mobilisés.

Dans tous les cas, le ministre a dit l'engagement et la détermination du Gabon à doter cet organisme d'un statut clair et élevé, de lui ouvrir la disponibilité de ressources humaines suffisantes et compétentes et de moyens financiers et matériels conséquents.

La deuxième partie de la journée était consacrée aux travaux en ateliers, au cours desquels le plan d'actions de la Commission nationale a été réaménagé. La stratégie visant la finalisation du programme de coopération entre le Gabon et l'Unesco pour la période 2016 - 2017 a été adoptée, ainsi que la mise en place d'un comité ad hoc de cinq membres chargés du suivi de l'examen du décret n°288 du 04 avril 1995. Font partie de ce comité : la Commission nationale (1) ; la Fonction publique (1) ; la Justice (1), le Budget (1) et le Conseil national de la jeunesse.

Précisons, par ailleurs, que la Commission nationale pour l'Unesco a été créée le 5 janvier 1961.

Ici et ailleurs

• Musique

L'enregistrement ayant lancé les Beatles aux enchères

L'enregistrement ayant convaincu George Martin de produire les Beatles, pièce "unique" de l'histoire du groupe britannique, sera vendu aux enchères le 22 mars prochain à Warrington (nord-ouest de l'Angleterre), a annoncé vendredi la maison Omega Auctions. « Cet unique disque 78 tours, avec "Hello Little Girl" d'un côté et "Till There Was You" de l'autre, fut pressé au magasin HMV d'Oxford Street à Londres avant d'être présenté par le manager du groupe Brian Epstein à George Martin », raconte dans un communiqué Omega Auctions. Le producteur George Martin « a signé avec eux et la suite fait maintenant partie de l'histoire », poursuit la maison d'enchères, qui a fait une "estimation prudente" du disque à 10 000 livres (12 700 euros).

• Célébrités

Le prince William et Kate au Taj Mahal



Photo : AFP

Le prince William et son épouse Kate se rendront au Taj Mahal, devant lequel la princesse Diana avait été immortalisée en photo, lors de leur visite officielle en Inde et au Bhoutan au printemps, a indiqué vendredi le palais de Kensington. Le duc et la duchesse de Cambridge, qui effectueront ce voyage sans leurs enfants George et Charlotte, arriveront en Inde le 10 avril, passant par Mumbai, New Delhi et Kaziranga, avant de se rendre au Bhoutan pour deux jours. Ils concluront leur voyage en repassant par l'Inde le 16 avril, jour de leur visite du Taj Mahal. Les parents de William, le prince Charles et la princesse Diana, s'étaient rendus en Inde en février 1992, voyage au cours duquel Diana fut photographiée seule devant le Taj Mahal. Cette image devint un symbole de sa solitude lorsque le couple se sépara quelques mois plus tard. La visite en Inde de William et Kate « sera une première dans un pays avec lequel ils ont l'intention de construire une relation durable », indique le palais dans un communiqué.

Par F.S.L.

